



# miomaxito e.V.

## INDIVIDUELLE FÖRDERUNG

### Eine Chance für benachteiligte Schüler und die Gesellschaft

Viele Lehrstellen können nicht besetzt werden, weil es an Schülern mit ausreichenden Kenntnissen in den naturwissenschaftlichen Fächern mangelt.

Hier möchte der Bildungsverein miomaxito mit einem individuellen Mathe-Förderung für benachteiligte Schüler ansetzen, der über öffentliche Förderprogramme und Unternehmen finanziert und von Schülern der gymnasialen Oberstufe, sowie von Studenten durchgeführt wird.

Ein zentrales Thema in der Bildung ist die Chancengleichheit für alle Schülerinnen und Schüler. Leider gibt es nach wie vor Kinder und Jugendliche, die aufgrund sozialer, ökonomischer oder kultureller Benachteiligungen nicht die gleichen Bildungschancen haben wie ihre besser gestellten Altersgenossen, die z.B. mit individuellem

Nachhilfeunterricht gefördert werden und dadurch bessere Leistungen erbringen.

Eine vielversprechende Möglichkeit, diese Ungleichheit zu verringern, besteht in der Einführung einer individuellen Förderung, die Lücken im mathematischen Grundlagenwissen schließt, damit Schüler\*innen den Anschluss nicht verlieren. Dieser Ansatz hat das Potenzial, das Bildungssystem nachhaltig zu verbessern und gleichzeitig für die Schüler, die Gesellschaft und die Unternehmen bedeutende Vorteile zu schaffen.

### Verbesserung der Bildungschancen benachteiligter Schüler:

Viele Schüler mit schlechten Noten in den Naturwissenschaftlichen Fächern besitzen eigentlich die Fähigkeit gute mathematische Leistungen zu erbringen. Oft lassen sie sich im Schulunterricht ablenken, verlieren den Anschluss und können dann die Klassenziele nicht mehr erbringen. Diese Schüler können mit einer individuellem Förderung

aufgefangen werden, die es ihnen ermöglicht das geforderte Niveau zu erreichen.

Eine Gesellschaft, in der es einen Fachkräftemangel gibt, kann auf benachteiligte Schüler\*innen nicht verzichten. Durch individuelle Förderung erhalten diese Schüler\*innen eine maßgeschneiderte Förderung, die auf ihre individuellen Bedürfnisse und Lerngeschwindigkeit zugeschnitten ist. Im Einzelunterricht können studentische Lehrkräfte gezielt auf die Schwächen und Stärken der Schüler eingehen, um so den Lernfortschritt zu maximieren. Dadurch werden Wissenslücken geschlossen und das Selbstvertrauen in die eigenen Fähigkeiten gestärkt.

### **Stärkung der gesellschaftlichen Integration:**

Ein individuelle Mathe-Förderung sendet ein starkes Signal der Solidarität und des Engagements für eine gerechtere Gesellschaft. Benachteiligte Schüler\*innen fühlen sich durch diese Unterstützung wertgeschätzt und besser integriert. Dadurch wird auch das soziale Gefüge gestärkt, und es entsteht ein positiver Kreislauf, der zur Verringerung von Bildungsungleichheiten beiträgt.

### **Positiver Effekt auf die Bildungslandschaft:**

Die Einbindung von Unternehmen in die Finanzierung des Nachhilfeunterrichts fördert das gesellschaftliche Verantwortungsbewusstsein der Wirtschaft. Unternehmen können sich durch ihre Beteiligung aktiv für eine qualifizierte und vielfältige Belegschaft von morgen einsetzen und Kontakte zu potentiellen Lehrlingen knüpfen. Dies kann dazu beitragen, den Fachkräftemangel zu

bekämpfen und die Zukunftsaussichten für die gesamte Gesellschaft zu verbessern.

### **Langfristige wirtschaftliche Vorteile:**

Investitionen in die Bildung zahlen sich auf lange Sicht aus. Bessere Bildungschancen führen zu besser qualifizierten Arbeitskräften und somit zu einer gesteigerten Wettbewerbsfähigkeit des Landes. Durch die Verringerung von Bildungsungleichheiten können bisher ungenutzte Talente entdeckt und gefördert werden, was zu einer Steigerung der Produktivität und Innovation führt. Unternehmen profitieren somit von einer breiteren Basis gut ausgebildeter Arbeitnehmer\*innen.

### **Stärkung des Gemeinwohls:**

Eine Gesellschaft, in der Bildungsgerechtigkeit eine hohe Priorität genießt, wird langfristig von einer aktiven und informierten Bürgerschaft profitieren. Bessere Bildungschancen führen zu einem Anstieg der Bildungsabschlüsse und reduzieren die Gefahr von Bildungsarmut und sozialer Ausgrenzung. Dadurch entsteht eine vielfältigere und inklusivere Gesellschaft, die Herausforderungen effektiver bewältigen und gemeinsam zu einer positiven Entwicklung beitragen kann.

Insgesamt bietet die Finanzierung der individuellen Förderung durch Unternehmen und öffentlicher Bildungsprogramme eine vielversprechende Möglichkeit, die Bildungschancen benachteiligter Schüler\*innen zu verbessern und die gesamte Gesellschaft nachhaltig zu stärken. Durch gezielte Förderung, gesellschaftliches Engagement und

wirtschaftliche Unterstützung kann eine bessere Zukunft für alle Beteiligten geschaffen werden.

## Finanzierung:

Die Finanzierung des Programms „Individueller Nachhilfeunterricht – Chancen verbessern“ soll durch öffentliche Bildungsprogramme und Betriebe, deren Bedarf an Lehrlingen mit guten mathematischen Abschlussnoten bisher nur unzureichend gedeckt werden konnte, erfolgen. Die Schulen unterstützen das Programm mit Räumen, in denen die Förderung stattfinden kann.

## Durchführung:

Der Bildungsverein miomaxito nimmt Kontakt zu technischen Hochschulen und Gymnasien auf, mit dem Ziel Schüler\*innen und Studenten\*innen für einen Job als Nachhilfelehrer zu gewinnen. Dabei wird Wert auf eine räumliche Nähe zur Schule bzw. zu den Schüler\*innen gelegt. Die Abrechnung und Aufsicht über die Nachhilfeleistung übernimmt der gemeinützige Bildungsverein miomaxito.

Der Verein miomaxito hat gute Erfahrungen mit einer Förderung der 2.-6. Klasse gemacht, die parallel zum Matheunterricht erfolgte. Die Förderung erfolgte jeweils an einem Tisch vor dem Klassenzimmer, sodass kein weiterer Raumbedarf entstand. Es wurde eine niederschwellige Förderung angeboten, sowohl aus Sicht der Schule, als auch aus Sicht der Eltern, die für diese Förderung keine Anträge stellen oder sonstwie behördlich aktiv werden mussten.

Schüler\*innen der Klassen 7-10, die keine ausreichenden Schulnoten in Mathematik erbringen, erhalten von ihren Lehrer\*innen ein Informations- und Anmeldeblatt zum Programm „Individueller Nachhilfeunterricht“. Die Eltern sammeln die Nachhilfe zu und der Bildungsverein miomaxito

hilft bei Vermittlung eines Förderlehrers und bei der Termin- und Raumabsprache. Der Unterricht kann in der Schule oder zu Hause beim Schüler erfolgen. Geförderte Schüler sollen außerdem die Möglichkeit erhalten durch Betriebsführungen und Praktika Kontakt zu den Firmen zu knüpfen, die den Nachhilfeunterricht ermöglichen.

